



Liebe Schulleiterinnen und Schulleiter,

das Netzwerk Schule+Mobilität lädt auch 2022 wieder alle Kindergärten und Grundschulen ein sich vom **19.09. bis 30.09.2022** an der **Aktion „Zu Fuß zur Schule“** zu beteiligen.

Die Aktion wird auf Bundesebene vom Verkehrsclub Deutschland (VCD), dem Deutschen Kinderhilfswerk (dkhw) dem Verband Bildung und Erziehung (VBE) unterstützt (www.zu-fuss-zur-schule.de).

Im Aktionszeitraum sollen Kindern und ihre Eltern motiviert werden auszuprobieren, selbständig zu Fuß oder mit dem Roller zur Schule und zur Kita zu kommen. Der Zeitraum bietet sich auch an gemeinsam Projekte rund um das Thema Mobilität durchzuführen.

Warum mitmachen?

Kinder bewegen sich gerne. Wer sich regelmäßig bewegt, lebt gesünder. Zusammen laufen macht außerdem Spaß, man kann miteinander reden und sieht viele Dinge, die aus dem Auto heraus nicht zu erkennen wären. Große und kleine Menschen, die sich viel bewegen, können sich auch besser konzentrieren. Seit Beginn der Pandemie 2020 fand der Unterricht oftmals online statt, der Sportunterricht fiel oft aus und auch das gemeinsame Laufen auf dem Schulweg war folglich nicht immer möglich.

Die Ende September 2022 bundesweit stattfindende Aktion „Zu Fuß zur Schule“ kann hier einen hilfreichen Anstoß geben sich bewusst zu machen, wie interessant der gemeinsame Schulweg mit anderen Kindern sein kann. Gleichzeitig bewegen sich die Schülerinnen und Schüler wieder mehr, was für sie selbst und natürlich für das Klima nur gut sein kann.

Was ist zu tun?

Kinder sind aufgefordert möglichst alle Wege während des Aktionszeitraums umweltfreundlich zurückzulegen, sei es zu Fuß, mit dem Roller oder Rad, per Bus oder Bahn.

Gemeinsam mit Erzieher:innen oder Lehrer:innen können sie Projekte zum Thema Mobilität durchführen. Sie können ihren Schulweg erkunden oder ihre Großeltern zu deren eigenen Schulwegen interviewen. Eine Zusammenstellung mit Aktionsvorschlägen, Tipps, aktuellen Arbeitsblättern, Urkunden, Informationen und Links rund um das Thema finden Sie auf der Webseite <http://netzwerk-move.de/aktion-zu-fuss-zur-schule/>.

Das Netzwerk lädt auch wieder alle Kinder zu einem **Malwettbewerb** ein, Thema ist

Lustige Begegnungen auf meinem Schulweg

Auch während des letzten Schuljahres 2021/22 wurde der reguläre Unterricht immer wieder durch Homeschooling und Wechselunterricht ersetzt. Zudem prägten im Regelunterricht Corona-Tests und Masken den Alltag.

So erlebten die Kinder einen ganz anderen Tagesablauf. Wir wollen gerne wissen, welche positiven Eindrücke aus dieser Zeit sind bei den Kindern haften geblieben. Welche lustigen oder witzigen Begebenheiten haben sie erlebt, wenn sie draußen unterwegs waren? Zum Beispiel ein verstecktes Tor hinter einer Hecke oder ein umhäuelter Baum oder...

Wir freuen uns auf viele interessante Bilder.

Wie mitmachen?

Alle Kindergarten- und Schulkinder in Darmstadt und Darmstadt-Dieburg sind eingeladen, während des Aktionszeitraums **19.09. bis 30.09.2022** mit viel Spaß und Bewegung dabei zu sein.

Sollten Sie sich für ein Mitmachen entschließen, bitten wir dies den Koordinatorinnen des Netzwerks Katalin Saary und Barbara Riecken per Mail bis zum Anfang des neuen Schuljahres (Mittwoch, 07.09.2022) zurückzumelden an kontakt@netzwerk-move.de.

Malwettbewerb: Bilder bitte mit folgenden Angaben: Name, Vorname, Klasse und Schule des Kindes sowie die Einverständniserklärung der Eltern zur Veröffentlichung des Werkes bis zum **1. November 2022** bei K. Saary, Büro Mobilitätslösung, Robert-Bosch-Str. 7, 64293 Darmstadt oder per E-Mail an kontakt@netzwerk-move.de senden.

Gewinnen

Jeder umweltfreundliche Weg zu Fuß, mit dem Roller oder dem Fahrrad ist ein Gewinn, das Engagement wollen wir gerne wie in den vergangenen Jahren wieder würdigen. Die kreativsten Ideen und großes Engagement wird das Netzwerk Schule+Mobilität auch in diesem Jahr wieder prämiieren. Zu gewinnen gibt es erneut Bücher/Gesellschaftsspiele (Malwettbewerb) beziehungsweise Bewegungsspielgeräte für die Schulgemeinde.

Wir wollen die Preisverleihung wieder für alle teilnehmenden Schulen der Stadt Darmstadt und des Landkreises Darmstadt-Dieburg durchführen, den genauen Termin teilen wir Ihnen dann rechtzeitig mit.

Ihnen allen viel Spaß und Erfolg beim Umsetzen der Aktion „Zu Fuß zur Schule“!

Mit freundlichen Grüßen

Barbara Riecken, Katalin Saary

(Netzwerk Schule + Mobilität)

PS. Sie können auch auf Bundesebene gewinnen: Infos hierfür: www.zu-fuss-zur-schule.de/mitmachen/wettbewerb. Sie können also zweimal gewinnen, bitte melden Sie sich hierfür aber jeweils gesondert an.